

LE MARAIS POITEVIN

• Où se trouve le « Marais Poitevin » ?

Cette région se trouve dans l'Ouest de la France, près de l'Océan Atlantique. Elle se situe à la fois sur trois départements : la Vendée, les Deux-Sèvres, la Charente-Maritime.

• Qu'est-ce que le « Marais Poitevin » ?

Un marais est une zone humide : un endroit recouvert d'eau et de végétation. Le Marais Poitevin est une région qui, il y a longtemps, était entièrement recouverte par l'eau. Mais, depuis très longtemps (depuis le Moyen-âge), les hommes ont essayé de reconquérir des terres sur la mer. Pour cela ils ont créé des systèmes de digues et de canaux. Alors, aujourd'hui, il existe deux parties dans le Marais Poitevin :

— Les marais desséchés.

— Les marais mouillés.

L'équilibre entre les deux est très important et il faut bien entretenir les canaux et les digues pour éviter les inondations.

• Est-ce que l'on cultive la terre dans le « Marais Poitevin » ?

Oui, bien sûr ! C'est une région très riche. Dans les marais desséchés on cultive le blé, le maïs et le tournesol. Dans les marais mouillés, on pratique traditionnellement l'élevage, c'est pourquoi l'on peut voir parfois des vaches dans des barques ! On y cultive aussi les *mogettes* (ou *mohettes*), des haricots blancs qui se conservent bien malgré l'humidité.

• Est-ce qu'il y a beaucoup de touristes dans le « Marais Poitevin » ?

Oui, parce que c'est une très belle région. On peut y faire des promenades, par exemple en barque. D'ailleurs, on appelle une partie de cette région la « Venise verte ».

Le Marais Poitevin est un Parc Naturel Régional ce qui veut dire que c'est une région aux paysages remarquables qui méritent d'être protégés et mis en valeur.

La Maison du Marais Poitevin est un endroit que l'on peut visiter et où tout ce qui concerne le marais est expliqué.

• Est-ce qu'il y a beaucoup d'animaux dans le Marais Poitevin ?

Oui, c'est une région où de nombreux animaux vivent et trouvent refuge. Les poissons (comme les anguilles), les oiseaux (comme les hérons)... Il y a aussi des loutres, qui appartiennent à une espèce protégée.

Quant aux ragondins, ils causent hélas beaucoup de dégâts et on essaie d'en limiter le nombre car ils sont un peu trop présents dans le marais.

Pour en savoir plus, visitez le site de l'Office de tourisme du Marais Poitevin et le site de la Maison du Marais :

<http://www.maison-marais-poitevin.fr/>

<http://www.marais-poitevin.com/>

